

# 中南米知的財産ニュース（月報）

Vol. 20 (2025年11月分)

2025年11月30日発行

日付	2025年11月2日	ニュース出典国：メキシコ		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	保健省 (Secretaría de Salud)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://www.gob.mx/salud/prensa/209-el-inrlgii-consolida-su-liderazgo-en-innovacion-medica-con-la-obtencion-de-seis-nuevas-patentes?idiom=es-MX">https://www.gob.mx/salud/prensa/209-el-inrlgii-consolida-su-liderazgo-en-innovacion-medica-con-la-obtencion-de-seis-nuevas-patentes?idiom=es-MX</a>			
タイトル	INRLGII、6件の新規特許取得により医療技術革新分野でのリーダーシップを強化			
要約	<p>保健省 (Secretaría de Salud) のルイス・ギジェルモ・イバラ・イバラ国立リハビリテーション研究所 (Instituto Nacional de Rehabilitación “Luis Guillermo Ibarra Ibarra” : INRLGII) は、2年足らずでメキシコ産業財産庁 (Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial : IMPI) から6件の特許を取得し、保健分野に応用される技術革新における国家的リーダーとしての地位を確固たるものにした。これらの成果は、障害や慢性疾患を抱える何十万もの人々の生活の質を向上させ得る科学的進歩を示している。</p> <p>INRLGIIのカルロス・ピネダ・ビジャセニョール (Carlos Pineda Villaseñor) 所長は、この取り組みが、国家の技術開発力を強化し、輸入技術への依存を軽減するための国家戦略の一環であると強調した。</p> <p>この6件の特許は、イノベーションを社会福祉向上の戦略的原動力と位置づける大統領コミットメント33 (Compromiso Presidencial 33) および国家開発計画 2025–2030 (Plan Nacional de Desarrollo 2025–2030) に合致したものであり、医療制度の問題解決能力を高め、より人道的で、公平かつ包摂的な医療モデルを推進し、セクター別保健プログラムの目的を強化するものである。</p>			

日付	2025年11月5日	ニュース出典国：メキシコ		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	メキシコ産業財産庁 (Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial)	※公的機関による発表	YES	NO

リンク	<a href="https://www.gob.mx/impi/prensa/el-impi-realiza-destruccion-de-mercancia-apocrifa-mas-grande-de-la-presente-administracion">https://www.gob.mx/impi/prensa/el-impi-realiza-destruccion-de-mercancia-apocrifa-mas-grande-de-la-presente-administracion</a>
タイトル	IMPI、現政権下で最大規模となる模造商品の破壊措置を実施
要約	<p>経済省（Secretaría de Economía）およびメキシコ産業財産庁（Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial : IMPI）が推進する、海賊版撲滅および産業財産権保護の強化を目指す「クリーンアップ作戦（Operación Limpieza）」戦略の一環として、IMPI のサンティアゴ・ニエト（Santiago Nieto）長官は、12 件の手続の結果、コリマ州（Colima）マンザニージョ税関（aduana de Manzanillo）で押収されたコルゲート（Colgate）ブランドの偽造歯ブラシおよび歯磨き粉 919,731 点について、廃棄措置を主導した。</p> <p>これらの製品の没収は、商標権者の申立てを受けて IMPI が国内各税関と連携して侵害商品を押収する「国境措置（Medidas en Frontera）」と呼ばれる手続に基づくものである。本件ではマンザニージョ税関が該当措置を実施した。この取り組みは、消費者の健康を保護し、産業財産権の遵守を確保するために IMPI が継続的に実施している活動の一部である。</p> <p>IMPI のサンティアゴ・ニエト長官は、同庁が法の支配を保証し、産業財産権を保護するとともに、国内のイノベーションと経済的福祉を促進する公正な商取引環境の整備に引き続き取り組むというコミットメントを強調した。</p>

日付	2025 年 11 月 19 日	ニュース出典国：メキシコ		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	モレロス州政府（Gobierno de Morelos）	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://www.morelos.gob.mx/ultimas-noticias/avanza-morelos-en-fortalecimiento-economico-mediante-innovacion-y-propiedad-intelectual">https://www.morelos.gob.mx/ultimas-noticias/avanza-morelos-en-fortalecimiento-economico-mediante-innovacion-y-propiedad-intelectual</a>			
タイトル	モレロス州、イノベーションおよび知的財産権による経済強化を推進			
要約	<p>行政府（Poder Ejecutivo）は、経済・労働開発省（Secretaría de Desarrollo Económico y del Trabajo : SDEyT）およびモレロス州科学技術評議会（Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Morelos : CCyTEM）を通じて、起業家プレゼンテーションを開催し、あわせて 16 件の商標登録証を交付した。本取組は、起業家が各自のプロジェクトを発表するとともに、商標保護を正式化する機会となり、新たな市場で競争するための重要な要素となつた。</p> <p>この点について、ハイメ・アラウ・ロフィエル（Jaime Arau Roffiel）CCyTEM 総局長は、知的財産の促進は優れたアイデアを社会に広め、実効的な解決策へと転換することを可能にすると述べた。また、地元の才能、各種機関、生産部門との連携が、より強固な起業エコシステムを構築につながると強調した。</p> <p>本イベントは、モレロス革新・技術移転センター（Centro Morelense de Innovación y Transferencia de Tecnología : CeMITT）によって企画され、経済発展の強化、イノベーションの推進、地域のクリエイターにおける知的財産文化の拡大を目的として開催された。</p> <p>当日のプログラムを通じて、CeMITT がメキシコ産業財産庁（Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial : IMPI）と連携して実施した「あなたのブランド、あなたの価値（Tu</p>			

	Marca, Tu Valor) 」 キャンペーンの受益者に対し、商標登録証が交付された。本戦略は登録料を最大 90% 割引とし、より多くのモレロス州の起業家が自らの商業的アイデンティティを保護し、その成長を強化することに寄与した。
--	--

日付	2025 年 11 月 20 日	ニュース出典国：メキシコ		
分野	特許関連	商標関連		意匠関連
	その他知財関連	エンフォースメント		政府関連
出典	メキシコ産業財産庁 (Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://www.gob.mx/impi/prensa/impi-encabeza-segundo-operativo-limpieza-en-guadalajara-jalisco-y-asegura-27-mil-141-productos-de-mercancia-pirata-de-la-marca-new-era">https://www.gob.mx/impi/prensa/impi-encabeza-segundo-operativo-limpieza-en-guadalajara-jalisco-y-asegura-27-mil-141-productos-de-mercancia-pirata-de-la-marca-new-era</a>			
タイトル	IMPI がハリスコ州グアダラハラで第 2 回クリーンアップ作戦を実施、NEW ERA ブランドの海賊版商品 27,141 点を押収			
要約	<p>海賊版取締りおよび産業財産権保護に向けた継続的取組みの一環として、メキシコ産業財産庁 (Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial : IMPI) は、ハリスコ州公安省 (Secretaría de Seguridad Pública de Jalisco) と協力し、グアダラハラ市 (Guadalajara) において 4 件の同時作戦を実施した。クリーンアップ作戦 (Operación Limpieza) の下、IMPI の検査官 24 名、州公安省の職員 30 名、さらにブランドの代表者らが、サン・ファン・デ・ディオス市場 (mercado San Juan de Dios) 周辺で 4 件の同時作戦を主導した。</p> <p>作戦の過程で、NEW ERA ブランドの侵害品 27,141 点、13,570,050 ペソ（約 116,159,628 円、1 ペソ = 8.56 円）相当額が押収された。ハリスコ州グアダラハラでの、IMPI 職員と同州政府とが協力して実施する本作戦は、本年 2 度目となる。なお、これらの作戦は、NEW ERA ブランドからの要請により実施され、正規品の流通および IMPI に登録された商標の信用を保護することを目的としたものである。</p>			

日付	2025 年 10 月 8 日	ニュース出典国：アルゼンチン		
分野	特許関連	商標関連		意匠関連
	その他知財関連	エンフォースメント		政府関連
出典	アルゼンチン下院 (Diputados Argentina)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://www.diputados.gov.ar/diputados/oagost/proyecto.html?exp=5718-D-2025">https://www.diputados.gov.ar/diputados/oagost/proyecto.html?exp=5718-D-2025</a>			
タイトル	商標法（法第 22,362 号）制裁制度の更新に関する改正（案）			
要約	<p>本改正法案は、法第 22,362 号商標および法に規定する制裁を現行の経済状況に適合させるため、罰金額を最低賃金 (Salarios Mínimos Vitales y Móviles : SMVM) を基準とする方式へ改めるものである。</p> <p>同法第 31 条を、登録商標の不正使用、偽造または不正模倣、偽造商標を付した製品・サービスの販売並びにその申出や流通、権利者の許可なき登録商標の再現や再現させる行為、</p>			

	<p>ならびに他者の商標を改変・抹消・変更した製品・サービスを故意に流通させる行為を対象とし、SMVM の 50 から 3,000 倍の罰金を科すことと変更する。また、第 31 条の 2 を追加し、法人がこれらの行為を行った場合に、SMVM の 100 から 6,000 倍の罰金および、関与した自然人の刑事責任を規定する刑法 304 条の適用を妨げうことと規定する。第 32 条は、公訴であること、刑法一般規定の適用、確定判決から 5 年以内の再犯に対する罰金上限額の倍増、さらに 1 年から 5 年の商業・産業活動の一時的禁止を付加的制裁として科し得ることと改正される。さらに第 32 条の 2 として、罰金算定に行為時点の SMVM を用いる旨を追加する。</p> <p>※2025 年 11 月 15 日時点の SMVM は 317,800 ペソ（約 34,784 円。1 ペソ=0.11 円）</p>
--	---

日付	2025 年 11 月 4 日	ニュース出典国：アルゼンチン		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	LALIGA	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://www.laliga.com/noticias/operacion-judicial-bloquea-14-plataformas-de-streaming-ilegal-con-millones-de-usuarios-pagos-en-america-latina">https://www.laliga.com/noticias/operacion-judicial-bloquea-14-plataformas-de-streaming-ilegal-con-millones-de-usuarios-pagos-en-america-latina</a>			
タイトル	司法当局、ラテンアメリカで数百万人が利用する 14 の違法ストリーミングを一斉遮断			

日付	2025 年 11 月 13 日	ニュース出典国：アルゼンチン		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	在アルゼンチン米国大使館 (U.S. Embassy in Argentina)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://ar.usembassy.gov/framework-for-a-united-states-argentina-agreement-on-reciprocal-trade-and-investment/">https://ar.usembassy.gov/framework-for-a-united-states-argentina-agreement-on-reciprocal-trade-and-investment/</a>			
タイトル	米国・アルゼンチン相互貿易・投資協定の枠組みに関する共同声明			
要約	<p>ドナルド・J・特朗普 (Donald J. Trump) 大統領およびハビエル・ミレイ (Javier Milei) 大統領は、経済の自由や開かれた市場などの共有する価値に基づき、アメリカ合衆国とアルゼンチン共和国の戦略的同盟を再確認した。両国は、より強固で均衡の取れた経済関係を目指し、二国間の貿易・投資協力を深化させるための相互貿易・投資協定の枠組み (Framework for an Agreement on Reciprocal Trade and Investment) に合意した。この枠組みは、長期的成長と機会拡大を促し、商取引およびイノベーションに対し透明で規則に基づく環境づくりを目的とするものである。</p> <p>知的財産権については、「アルゼンチンは、主要な模倣品市場に対して措置を講じており、オンライン環境を含む偽造品および海賊版に対する措置を引き続き強化していくことを約束している。また、米国通商代表部 (Office of the United States Trade Representative) の 2025 年版スペシャル 301 条報告書にて指摘された制度的課題である、特許性基準、特許審査の遅延、地理的表示などに対応することを約束しており、さらに自</p>			

	国の知的財産権制度を国際基準に整合させるよう取り組むことも約束している。」といった要素を含む。
--	---

日付	2025年11月14日	ニュース出典国：アルゼンチン		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント		政府関連
出典	国家産業財産権庁 (Instituto Nacional de la Propiedad Industrial)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://www.argentina.gob.ar/noticias/el-inpi-participo-en-el-2o-congreso-de-ciencia-tecnologia-e-innovacion-para-la-defensa-y-la">https://www.argentina.gob.ar/noticias/el-inpi-participo-en-el-2o-congreso-de-ciencia-tecnologia-e-innovacion-para-la-defensa-y-la</a>			
タイトル	INPI、第2回防衛科学技術イノベーション会議および第1回防衛企業展示会に参加			
要約	<p>国家産業財産権庁 (Instituto Nacional de la Propiedad Industrial : INPI) は、第2回防衛科学技術イノベーション会議 (2º Congreso de Ciencia, Tecnología e Innovación para la Defensa) および第1回防衛企業展示会 (1ª Exposición de Empresas de la Defensa) に参加了。</p> <p>2年連続で実施されているこの取り組みは、国家（軍隊）、学界、そして産業界が集結し、戦略的能力の開発、国家生産の強化、そしてより安全で近代的な国家の実現を目指すための道筋を確固たるものにし、各部門間の戦略的連携を再確認するものである。</p> <p>知的財産と技術監視に関するパネルでは、INPI長官と科学技術局 (Subsecretaría de Ciencia y Tecnología) の技術開発・イノベーション部長が、それぞれの研究成果を発表した。INPI長官は、プレゼンテーションの中で、第四セクターである知識経済の重要性を強調し、知的財産がその主要製品であり、価値と持続可能な開発の重要な源泉であると主張した。</p>			

日付	2025年11月27日	ニュース出典国：アルゼンチン		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント		政府関連
出典	LA POSTA NOTICIAS	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://www.lapostanoticias.com.ar/2025-11-27/la-policia-federal-allano-un-local-estilo-feria-en-el-centro-de-la-ciudad/">https://www.lapostanoticias.com.ar/2025-11-27/la-policia-federal-allano-un-local-estilo-feria-en-el-centro-de-la-ciudad/</a>			
タイトル	連邦警察、中心街の露店風店舗を搜索			

日付	2025年11月4日	ニュース出典国：ペルー		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント		政府関連
出典	国家競争・知的財産保護庁 (Instituto Nacional de Defensa de la Competencia y de la Protección de la Propiedad Intelectual)	※公的機関による発表	YES	NO

リンク	<a href="https://www.gob.pe/institucion/indecopi/noticias/1281457-los-sectores-mineria-y-biotecnologia-lideran-las-solicitudes-peruanas-para-proteger-las-invenciones-en-el-extranjero-sostiene-la-ompi">https://www.gob.pe/institucion/indecopi/noticias/1281457-los-sectores-mineria-y-biotecnologia-lideran-las-solicitudes-peruanas-para-proteger-las-invenciones-en-el-extranjero-sostiene-la-ompi</a>
タイトル	鉱業・バイオテクノロジー分野が、海外での発明保護に向けたペルーの出願を主導、WIPO が発表
要約	<p>ラテンアメリカ・カリブ地域における技術協力強化と国際特許制度の利用促進を目的として、国家競争・知的財産保護庁（Instituto Nacional de Defensa de la Competencia y de la Protección de la Propiedad Intelectual : Indecopi）と世界知的所有権機関（World Intellectual Property Organization : WIPO）は、リマ（Lima）において、11月4日から6日まで、特許協力条約（Patent Cooperation Treaty : PCT）に関する地域会合を開催し、同地域14か国の特許庁代表者が参加した。PCTはWIPOが管理し、158か国で発効している。</p> <p>WIPOのPCT法務・国際業務部（Departamento de Asuntos Jurídicos e Internacionales del PCT）のロレト・ブレスキ（Loreto Breski）部長は、ラテンアメリカは有望な兆候を示す技術的変革の時期にあり、再生可能エネルギー、バイオテクノロジーなどの分野において新興かつダイナミックな部門を備えた起業文化が存在していると述べた。こうした状況のもと、過去5年間でラテンアメリカのPCT出願は8.5%増加しており、地域の革新的なダイナミズムを反映していると指摘した。</p> <p>さらにブレスキ氏は、PCTの枠組みにおいて提出されたペルーからの出願が、特に鉱業、アグリビジネス、バイオテクノロジー分野を中心として、計45%増加していると強調した。</p>

日付	2025年11月11日	ニュース出典国：ペルー				
分野	特許関連	商標関連		意匠関連		
	その他知財関連	エンフォースメント		政府関連		
出典	国家競争・知的財産保護庁 (Instituto Nacional de Defensa de la Competencia y de la Protección de la Propiedad Intelectual)	※公的機関による発表		YES NO		
リンク	<a href="https://www.gob.pe/institucion/indecopi/noticias/1286687-indecopi-sanciona-falsificacion-de-marcas-adidas-gucci-y-nike-en-zapatillas-importadas">https://www.gob.pe/institucion/indecopi/noticias/1286687-indecopi-sanciona-falsificacion-de-marcas-adidas-gucci-y-nike-en-zapatillas-importadas</a>					
タイトル	Indecopi、輸入スニーカーにおけるアディダス、グッチ、ナイキの商標偽造を制裁					
要約	<p>国家競争・知的財産保護庁（Instituto Nacional de Defensa de la Competencia y de la Protección de la Propiedad Intelectual : Indecopi）の知的財産専門審判部（Sala Especializada en Propiedad Intelectual : SPI）は、アディダス、グッチおよびナイキの商標を無断で使用したスニーカーが輸入された事案について、同一の自然人に科された3件の制裁を、行政上の第二審・最終審として確認した。総額は6.73UITの罰金、36,005.50ソル（約1,648,692円、1ソル=45.79円）に上り、これに加えて、偽造品の恒久的な没収および元の商標を模倣した標章の使用禁止が命じられた。</p>					

	<p>ドイツ企業アディダス AG の事案については、登録商標である三本の平行線ロゴに類似した標章を付したスニーカーの輸入が確認された。商標権侵害が認定され、4.43UIT（約1,085,518円）の罰金が科された。</p> <p>グッチに関しては、被申立人が輸入したスニーカーに付されていた「GUCC FASHION SHOES」という表示が、イタリアのグッチオ・グッチ S.P.A.が所有する商標と混同のおそれを感じさせると判断された。このため 1.17UIT（約 286,547 円）の制裁が確定し、侵害製品の撤去が命じられた。</p> <p>最後に、オランダのナイキ・イノベート C.V.による申立てに基づく手続では、ロゴや「AIR」の表記など、同社の商標に類似した標章の無断複製が輸入品の一部に確認され、産業財産権侵害が成立すると判断された。科された罰金は 1.13UIT（約 276,834 円）であり、製品の市場からの恒久的撤去が命じられた。</p> <p>※UIT とは課税単位で、2025 年は 5,350 ソル（約 244,977 円）</p>
--	---

日付	2025 年 11 月 20 日	ニュース出典国：ペルー		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	ペルー共和国議会 (Congreso de la República)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://comunicaciones.congreso.gob.pe/noticias/reforma-de-carta-magna-eleva-a-indecopi-a-rango-de-organismo-constitucional-autonomo/">https://comunicaciones.congreso.gob.pe/noticias/reforma-de-carta-magna-eleva-a-indecopi-a-rango-de-organismo-constitucional-autonomo/</a>			
タイトル	憲法改正により、Indecopi が憲法上の独立機関に各上げ			
要約	<p>国会本会議 (Pleno del Congreso) は、国家競争・知的財産保護庁 (Instituto de Defensa de la Competencia y de la Protección de la Propiedad Intelectual : Indecopi) を憲法上の独立機関へ格上げする憲法改正法案を、賛成 81 票、反対 18 票、棄権 6 票で可決した。</p> <p>本法案は、法案 193/2021-CR、555/2021-CR、656/2021-CR に基づいています。憲法 (Carta Magna) 第 206 条の定めにより、法定議員数の 3 分の 2 を超えなかったため、国民投票による承認が必要となる。</p> <p>本提案は、ペルー政治憲法 (Constitución Política del Perú) に第 65-A 条を新設し、「Indecopi は、その有機法の枠組みにおいて自律性および独立性を享受する憲法上の機関である」と定めるとともに、自由企業、競争の保護、対外貿易の円滑化の監視、ダンピング・補助金への対応、消費者保護、産業財産権保護等、同機関の主要な機能を列挙している。さらに、第 65-A 条では、Indecopi が 5 名の構成員からなり、その任命、再任および罷免の手續が定められている。</p> <p>また、本法律案の第 2 条は、ペルー政治憲法第 102-A 条第 6 項を修正するものであり、あわせて 2 つの経過的補足規定が設けられている。</p>			

日付	2025 年 11 月 25 日	ニュース出典国：ペルー		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	

出典	国家競争・知的財産保護庁 (Instituto Nacional de Defensa de la Competencia y de la Protección de la Propiedad Intelectual)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://www.gob.pe/institucion/indecopi/noticias/1297372-indecopi-celebra-33-anos-de-creacion-consolidando-su-modernizacion-a-favor-de-los-ciudadanos">https://www.gob.pe/institucion/indecopi/noticias/1297372-indecopi-celebra-33-anos-de-creacion-consolidando-su-modernizacion-a-favor-de-los-ciudadanos</a>			
タイトル	Indecopi、国民のための近代化を進めつつ、創設33周年を記念			
要約	<p>創設33周年を迎えるにあたり、国家競争・知的財産保護庁 (Instituto Nacional de Defensa de la Competencia y de la Protección de la Propiedad Intelectual : Indecopi) は、具体的な取組およびデジタル変革を実現するための戦略の実施を通じて、国の経済発展への貢献に対するコミットメントを再確認した。</p> <p>「Indecopi : ペルーに捧げた33年」フォーラムの開会式で、テレサ・メラ・ゴメス (Teresa Mera Gómez) 通商観光大臣 (ministra de Comercio Exterior y Turismo) は、Indecopiはその技術的水準と経験によって他機関とは一線を画していると強調し、国民の利益のためにプロセスを迅速化する人工知能の活用や、創設以来掲げてきた目標の達成を評価した。また、Indecopiが憲法上の独立機関となることへの期待を表明した。</p> <p>また、同庁のビジャヌエバ・エスラバ (Villanueva Eslava) 長官は、Indecopiが憲法上の自律性を獲得することは、消費者の権利保護および競争的市場の促進をより強化するうえで大きな成果であり、経済協力開発機構 (Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico : OCDE)、米州開発銀行 (Banco Interamericano de Desarrollo : BID) および国際基準の勧告とも整合するものであると述べた。また、2025年末までに法定期限内で解決される案件が97.79%に達する見込みであると述べ、消費者保護および官僚的障壁の撤廃の分野における電子ファイル導入が、手続の迅速化、資源の最適化、処理時間の短縮を可能にしたと説明した。年末までには、その他の管轄分野でも電子ファイルが運用される予定である。さらに、同長官は「人工知能を含む革新的な技術ソリューションの活用により、決議文の作成時間が33%短縮された」と強調した。</p>			

日付	2025年11月27日	ニュース出典国：ペルー		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	国家競争・知的財産保護庁 (Instituto Nacional de Defensa de la Competencia y de la Protección de la Propiedad Intelectual)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://www.gob.pe/institucion/indecopi/noticias/1299114-indecopi-participa-en-operativo-internacional-e-impulsa-el-bloqueo-de-mas-de-500-sitios-de-pirateria-digital">https://www.gob.pe/institucion/indecopi/noticias/1299114-indecopi-participa-en-operativo-internacional-e-impulsa-el-bloqueo-de-mas-de-500-sitios-de-pirateria-digital</a>			
タイトル	国際作戦に参加し500以上のデジタル海賊版サイトのブロックを主導			
要約	国家競争・知的財産保護庁 (Instituto Nacional de Defensa de la Competencia y de la Protección de la Propiedad Intelectual : Indecopi) は、著作権局 (Dirección de Derecho de Autor) を通じて、ブラジリア (Brasilia) で実施されたデジタル海賊版対策の国際的取組			

	<p>である第8回「404 作戦 (Operación 404) ※」に参加し、著作権および著作隣接権を侵害する約535のウェブサイトのブロックや、関係者に対する逮捕措置に協力した。今回の作戦では、ペルーが初めて、デジタル形式のビデオゲームを無許可で販売していたとされるウェブサイトのブロックを命じた点が注目され、このほか、映像コンテンツの無許可利用を促すサイトの遮断といった追加の対策も実施された。</p> <p>本作戦には、ブラジル、アルゼンチン、エクアドル、パラグアイ、ペルー、イギリス、メキシコ（オブザーバー）が参加し、クリエイティブ産業およびエンターテインメント産業を代表する国際団体も参加した。Indecopiは、これらの措置を通じてデジタル海賊版の抑制、創造産業への投資保護、関連雇用の維持を図るとしている。</p> <p>※(参考) ラテンアメリカ諸国が連携して違法配信サイトや著作権侵害コンテンツを摘発する国際共同取締作戦</p>
--	--

日付	2025年11月7日	ニュース出典国：コロンビア		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	商工業監督庁 (Superintendencia de Industria y Comercio)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://sedeelectronica.sic.gov.co/comunicado/la-sic-sanciono-sayco-y-ocho-de-sus-directivos-con-mas-de-5300-millones-por-obstaculizar-la-gestion-individual-de-los-derechos">https://sedeelectronica.sic.gov.co/comunicado/la-sic-sanciono-sayco-y-ocho-de-sus-directivos-con-mas-de-5300-millones-por-obstaculizar-la-gestion-individual-de-los-derechos</a>			
タイトル	SIC、著作権の個別管理を妨げたとして Sayco およびその幹部 8 名に 53 億ペソ（約 2 億 12,00 万円）超の制裁			
要約	<p>商工業監督庁 (Superintendencia de Industria y Comercio : SIC) は、コロンビア著作者・作曲家協会 (Sociedad de Autores y Compositores de Colombia : Sayco) が、ラジオ、テレビ、コンサートまたは商業施設における公共伝達における著作権管理において、その支配的地位を濫用したと判断した。行政調査の結果、公共伝達権を集団的に管理する唯一の団体である Sayco が、著作者および作曲家が自身の作品の著作権を個別に管理することを不当に妨げていたことが認定された。</p> <p>Sayco は、個別管理を選択した著作者を管理対象者として会員扱いせず、機関の選挙権・被選挙権を認めず、会員より 10% 多い料金を課していた。さらに、公共伝達のすべての形態において、その管理を Sayco に委託することを条件とした。また、委任契約によって特定の公共伝達形態の個別管理を妨げ、既存契約の修正を阻み、2016 年の制裁で SIC が命じた改善措置も履行していなかった。これらの行為は著作者に不利益を与えただけでなく、著作者の財産権を個別に管理する新興企業がサービスを提供することも妨げる結果となった。</p> <p>SIC は、経済制裁に加え、契約条項の修正、会員への通知、競争法遵守プログラムの実施などの措置を命じ、今後 3 年以上にわたりその履行状況を監視するとした。</p> <p>※1 ペソ = 0.040 円</p>			

日付	2025年11月10日	ニュース出典国：チリ		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	

	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	産業財産庁 (Instituto Nacional de Propiedad Industrial)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://www.inapi.cl/sala-de-prensa/detalle-noticia/chile-aporta-liderazgo-tecnico-en-el-debate-internacional-sobre-patentes">https://www.inapi.cl/sala-de-prensa/detalle-noticia/chile-aporta-liderazgo-tecnico-en-el-debate-internacional-sobre-patentes</a>			
タイトル	特許に関する国際的議論においてチリが技術的リーダーシップを発揮			
要約	<p>産業財産庁 (Instituto Nacional de Propiedad Industrial : INAPI) は、2025年11月3日から7日にかけてジュネーブ (Ginebra) の世界知的所有権機関 (World Intellectual Property Organization : WIPO) 本部で開催された第37回特許法常設委員会 (Comité Permanente sobre el Derecho de Patentes : SCP) に積極的に参加した。会議では、特許の質、特許権の例外および制限、公衆衛生関連の取組、技術移転など、国際特許制度の将来に関わる幅広い戦略的テーマが議論された。</p> <p>会議の主要な論点の1つは、人工知能が特許制度に与える影響であった。各国の専門家は、AI 時代における発明の特許性の基準および発明の帰属に関する経験を共有したほか、審査手続を強化するためのデジタルツールの活用に関する報告も提示された。</p> <p>この中で、WIPO が主催し、チリ、チェコ共和国、エストニア、ドイツ、日本、シンガポール、イスイスが共催する「AI と特許制度に関するシリアルスゲーム」と題するサイドイベントも開催された。参加者はインタラクティブなゲームを通じて、人工知能が発明プロセスおよび特許政策の枠組みをいかに変革し得るかを検討した。</p> <p>チリは、同委員会の副議長を務める INAPI デニッセ・ペレス・フィエロ (Denisse Pérez Fierro) 国際部長が参加し、技術移転に関するセッションを主導した。同セッションでは、学術界と産業界の協力に重点が置きながら、医療保健分野とグリーン技術分野における経験と課題が取り上げられた。</p>			

日付	2025年11月11日	ニュース出典国：チリ		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	産業財産庁 (Instituto Nacional de Propiedad Industrial)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://www.inapi.cl/sala-de-prensa/detalle-noticia/gestores-tecnologicos-de-todo-chile-inician-nueva-version-del-programa-tma">https://www.inapi.cl/sala-de-prensa/detalle-noticia/gestores-tecnologicos-de-todo-chile-inician-nueva-version-del-programa-tma</a>			
タイトル	チリ全土の技術移転マネージャーが TMA 新プログラムを開始			
要約	<p>刷新された技術マネージャー・アカデミー (Technology Manager Academy : TMA) が、産業財産庁 (Instituto Nacional de Propiedad Industrial : INAPI) において開始され、技術移転およびイノベーション分野の能力強化に关心を持つ国内各地域の専門家が集まった。本プログラムは、チリ技術マネージャー・ネットワーク (Red de Gestores Tecnológicos de Chile : RedGT) および技術移転ハブにより組織され、INAPI が後援している。</p> <p>INAPI 知識移転部 (Transferencia del Conocimiento de INAPI) のマリア・ホセ・ガルシア (María José García) 副部長は、INAPI が、コルフォ公共技術研究所 (Instituto Tecnológico Público de Corfo) と共同で推進している「産業財産権の能力強化</p>			

	(Fortalecimiento de Capacidades de Propiedad Industrial)」プロジェクトにおいて実施する活動について強調した。本取組は、コキンボ（Coquimbo）、マウレ（Maule）、ロス・ラゴス（Los Lagos）といった地域で、イノベーションの分散化を目的としたパイロット事業を実施することにより、地域間の格差を縮小し、産業財産権サービスへのアクセスの地域間格差を解消し、その向上を目指している。INAPIは今回の参加を通じて、知識と技術イノベーションを基盤とする価値創造を推進し、産業財産権を発展の原動力として位置付けて促進するという自らのコミットメントを改めて示した。
--	--

日付	2025年11月25日	ニュース出典国：チリ		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	司法省（Poder Judicial）	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://www.pjud.cl/prensa-y-comunicaciones/noticias-del-poder-judicial/136822">https://www.pjud.cl/prensa-y-comunicaciones/noticias-del-poder-judicial/136822</a>			
タイトル	最高裁判所、原判決を支持し菓子類の商標登録を却下			
要約	<p>最高裁判所（Corte Suprema）は、アメリカン・リコリス・カンパニー（American Licorice Company）が申請した菓子「Sour Punch」の商標登録を、既存登録との類似性を理由に拒絶した判決に対する本案上告を棄却した。全会一致の決定において、最高裁判所第2法廷（Segunda Sala del máximo tribunal）は、当該商標の市場での共存が製品の出所について消費者に明白な混同、誤認または欺罔のおそれを生じさせるとして登録申請を退けた一審判決を産業財産権裁判所（Tribunal de Propiedad Industrial）が支持した判決につき、その証拠評価に違法は認められないと判断した。</p> <p>裁判所は、法第19,039号（Ley N° 19.039 工業所有権法）第16条に基づく証拠評価は、論理則、経験則および国法・判例により確立された基準に従って行われなければならないが、上告人はどの論理則またはどの経験則が侵害されたのかを具体的に指摘しておらず、上告は単に判決理由に対する不満を述べているにすぎないと判断した。このため、事実認定はそのまま維持され、その前提に立つ法第19,039号第20条f号およびh号の違反主張も自動的に失われると結論づけた。よって、産業財産権裁判所が下した2020年6月16日付判決（TDPI第659-2020号）に対する、アメリカン・リコリス・カンパニーの本案上告は棄却された。</p>			

日付	2025年11月14日	ニュース出典国：エクアドル		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	国家知的財産庁（Servicio Nacional de Derechos Intelectuales）	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://www.derechosintelectuales.gob.ec/senadi-participa-en-el-summit-de-propiedad-intelectual-miami-para-fortalecer-la-lucha-regional-contra-la-pirateria-digital/">https://www.derechosintelectuales.gob.ec/senadi-participa-en-el-summit-de-propiedad-intelectual-miami-para-fortalecer-la-lucha-regional-contra-la-pirateria-digital/</a>			
タイトル	SENADI、デジタル海賊版対策の地域強化に向けマイアミ知的財産サミットに参加			

要約	<p>国家知的財産庁 (Servicio Nacional de Derechos Intelectuales : SENADI) のロレナ・エスピノサ (Lorena Espinoza) 長官は、マイアミのテレムンド・センター (Telemundo Center de Miami) で開催された第 40 回知的財産サミット (Summit de Propiedad Intelectual) に参加した。NBC ユニバーサル・テレムンド・エンタープライゼス (NBC Universal Telemundo Enterprises) が主催した本会合には、ラテンアメリカの業界リーダー、デジタルプラットフォーム、国際機関、政府当局が集まり、デジタル海賊版対策に向けた共同戦略が議論された。会合では、アルゼンチン、ブラジル、メキシコ、エクアドル、コロンビア、ウルグアイの専門家と当局者が、著作権保護、デジタル配信、映像コンテンツの海賊版といった地域の主要課題を取り上げた。エスピノサ長官は、規制枠組みの更新・強化や各国間の専門性向上と連携の必要性を強調した。国際登壇者として、映画協会 (Motion Picture Association) のラリッサ・L・ナップ (Larissa L. Knapp) 氏など映像・技術分野の主要企業の代表者が参加した。</p> <p>SENADI の参加は、エクアドルが知的財産権保護、イノベーション推進および公共政策強化を経済・文化発展の基盤とする姿勢を示すものである。</p>		
----	--	--	--

日付	2025 年 11 月 14 日	ニュース出典国：キューバ		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	外務省 (Ministerio de Relaciones Exteriores)	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://misiones.cubaminrex.cu/es/articulo/representante-de-la-oficina-cubana-de-la-propiedad-industrial-participa-en-mesa-redonda">https://misiones.cubaminrex.cu/es/articulo/representante-de-la-oficina-cubana-de-la-propiedad-industrial-participa-en-mesa-redonda</a>			
タイトル	キューバ知的財産庁代表者、知的財産分野における南南協力に関する円卓会議に参加			
要約	<p>キューバ知的財産庁 (Oficina Cubana de la Propiedad Intelectual : OCPI) は、11 月 13 日および 14 日にジュネーブの世界知的所有権機関 (World Intellectual Property Organization : WIPO) 本部で開催された、知的財産分野における南南協力 (Cooperación Sur-Sur) に関する円卓会議に代表を派遣した。キューバ代表団は、OCPI 法務・国際関係部長リアン・マルサンス・カステジャノス (Lyan Marsans Castellanos) 氏が率いた。</p> <p>本会合は、知的財産分野における発展を推進する手段として、南南協力および三角協力の促進を目的として開催されたものであり、作業セッションには WIPO 加盟国約 35 か国の代表者が参加し、各国の能力強化に向けた経験、課題、機会について意見交換が行われた。議論された主要テーマには、効果的なイニシアティブの設計、知的財産権制度の持続可能性および安定性に向けた優良事例、さらに経済および創造産業の役割が含まれた。また、南南協力および三角協力のメカニズムに適用される新たなイノベーションの形態についても議論された。OCPI の参加は、グローバル・サウス諸国の発展、イノベーション、および知的財産の責任ある利用を促進する戦略的同盟を構築するというキューバのコミットメントを強化するものである。</p>			

日付	2025 年 11 月 19 日	ニュース出典国：コスタリカ
----	------------------	---------------

分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	CR HOY	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://crhoy.com/nacionales/oij-decomiso-mas-de-20-mil-zapatos-en-allanamientos-por-propiedad-intelectual/">https://crhoy.com/nacionales/oij-decomiso-mas-de-20-mil-zapatos-en-allanamientos-por-propiedad-intelectual/</a>			
タイトル	OIJ は知的財産権に関する強制検索で 2 万足以上の靴を押収			

日付	2025 年 11 月 19 日	ニュース出典国：アンデス共同体				
分野	特許関連	商標関連	意匠関連			
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連			
出典	アンデス共同体（Comunidad Andina）	※公的機関による発表	YES	NO		
リンク	<a href="https://www.comunidadandina.org/notas-de-prensa/mas-de-un-millon-de-solicitudes-de-registros-en-la-comunidad-andina-se-tramitaron-en-los-25-anos-de-vigencia-de-la-decision-486/">https://www.comunidadandina.org/notas-de-prensa/mas-de-un-millon-de-solicitudes-de-registros-en-la-comunidad-andina-se-tramitaron-en-los-25-anos-de-vigencia-de-la-decision-486/</a>					
タイトル	アンデス共同体において、決議 486 号の施行 25 年間で 100 万件を超える登録申請を処理					
要約	<p>アンデス共同体事務局（Secretaría General de la Comunidad Andina）および世界知的所有権機関（World Intellectual Property Organization : WIPO）は、産業財産に関する共通制度を定め、知的財産分野における地域統合プロセスの強化に重要な役割を果たしてきた決議 486 号（Decisión 486）の 25 周年を記念した。</p> <p>発効以来本日まで、ボリビア、コロンビア、エクアドルおよびペルーの産業財産権当局では、100 万件を超える登録・保護の申請が処理されてきた。こうして決議 486 号は、地域で最も利用されている規範の一つとなり、数千のアンデス地域の事業者が、自らの特許、商標、意匠、地理的表示などを法的に保護できるようになり、イノベーションと競争力の強化に寄与している。</p> <p>決議 486 号の 25 周年を記念して、リマ（Lima）のアンデス共同体事務局本部に、加盟国の当局者、専門家、民間セクターの代表者が集まり、この超国家的規範がアンデス準地域にもたらした影響を称えた。</p> <p>産業財産権に関する共通制度は、権利認定手続きおよび基準を調和させ、起業家、企業、投資家に対し、明確で予測可能かつ安全な法的環境を構築した。また、本規範は、生物学的・遺伝的・文化的遺産の尊重に重点を置いており、イノベーションの保護が先住民族、アフリカ系住民および地域コミュニティの集団的権利ならびに自然資源・文化資源の保全を侵害しないことを保証している。</p>					

日付	2025 年 11 月 20 日	ニュース出典国：ウルグアイ		
分野	特許関連	商標関連	意匠関連	
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	国家税関総局（Dirección Nacional de Aduanas）	※公的機関による発表	YES	NO

リンク	<a href="https://www.aduanas.gub.uy/innovaportal/v/28043/1/innova.front/se-incautan-mas-de-3000-munecas-en-presunta-infraccion-marcaria-por-un-valor-superior-a-los-us\$90000.html">https://www.aduanas.gub.uy/innovaportal/v/28043/1/innova.front/se-incautan-mas-de-3000-munecas-en-presunta-infraccion-marcaria-por-un-valor-superior-a-los-us\$90000.html</a>
タイトル	商標権侵害の疑いで3,000体以上の人形を押収、総額90,000米ドル超
要約	モンテビデオ税関（Administración de Aduana de Montevideo）は、不正貨物部門（Departamento de Cargas Ilícitas）の支援を受けた日常検査により、第17,011号商標法（Ley de Marcas N° 17.011）違反の疑いがある3,156体の人形を押収した。11月4日および11日の検査で、中国からの三つのコンテナから複数の箱に詰められた「MY STYLE」、「CHARM GIRLS」、「FASHION GIRL」ブランドの人形が確認され、押収された。これらの製品は、バービー（Barbie）人形の形状、特徴、アクセサリー、テーマと非常に似通っており、パッケージも同ブランドの美的外観に近似していた。当番検事への通知後、ブランド代表者への通知、分析用サンプルの提出、第17,011号商標法に違反した疑いのある貨物の保留が指示され、法務事務所からの告訴を待つこととなった。押収品の総額は93,742.57米ドル（約14,752,268円、1米ドル=157.37円）に達する。

日付	2025年11月25日	ニュース出典国：ドミニカ共和国		
分野	特許関連	商標関連		意匠関連
	その他知財関連	エンフォースメント	政府関連	
出典	国家著作権局（Oficina Nacional de Derecho de Autor）	※公的機関による発表	YES	NO
リンク	<a href="https://onda.gob.do/categoría/noticias/la-onda-ofrece-a-autores-el-registro-gratuito-de-obra-en-mercadexpo-unibe?utm_source=chatgpt.com">https://onda.gob.do/categoría/noticias/la-onda-ofrece-a-autores-el-registro-gratuito-de-obra-en-mercadexpo-unibe?utm_source=chatgpt.com</a>			
タイトル	ONDA、Mercadexpo期間中UNIBEにおいて、作者に作品登録の無料提供を実施			
要約	<p>国家著作権局（Oficina Nacional de Derecho de Autor : ONDA）は、Mercadexpo 2025に参加する芸術・文学・科学作品の作者が、イベント期間中に自身の作品を無料で登録できると発表した。この措置は、ホセ・ルベン・ゴネル・コスメ（José Rubén Gonell Cosme）総局長が署名した決議 011-2025（Resolución 011-2025）に基づき、知的財産保護を高水準の学術・企業環境で促進することを目的とする。無料登録は11月26日から28日にイベロアメリカ大学（Universidad Iberoamericana : UNIBE）で開催される会期中に適用され、イベントに実際に参加し、登録の要件を対面で満たす者に限定される。ONDAはこの決議の遵守を確保する内部メカニズムを導入し、ウェブサイトやSNSなどを通じて周知とした。</p> <p>会期中は基調講演、専門ワークショップ、企業交流、国際的な講師による発表が行われ、最新のマーケティングおよび企業管理の知識が共有される。さらに、参加者の専門的・学術的・個人的成长を強化する高水準の認定プログラムも提供される。ONDAの決定は、本イベントにおける創造性の保護の重要性を強調し、作者が作品を確実に保護し市場での存在感を高める機会を提供するものである。</p>			

中南米知的財産ニュース（月報）は中南米の知的財産に関する最新状況を日本の皆様にお伝えするため無料でお配りしています。なお、新聞社等の著作権に触れるおそれがありますので、公的機関以外の記事等の要

約は掲載しておりません。予めご了承ください。

ご意見・ご質問・ご感想がございましたら、下記までご連絡下さい。

(独)日本貿易振興機構 JETRO サンパウロ事務所 知的財産権部

Alameda Santos, 771 Primeiro Andar, Jardim Paulista, CEP 01419-001, São Paulo -SP, BRASIL

TEL: +55-11-3141-0788, FAX: +55-11-3253-3351

E-MAIL: SAO\_ipr@jetro.go.jp

発行人 : JETRO サンパウロ事務所 知的財産権部 (特許庁委託事業)

過去の知的財産ニュースを以下の URL からご覧下さい :

[https://www.jetro.go.jp/world/cs\\_america/ip](https://www.jetro.go.jp/world/cs_america/ip)

免責事項 : 要約結果は出典原文の意図から相違が生じ得ます。JETRO はご提供する情報をできる限り正確にすることを努力しておりますが、正確性の確認・採否は皆様の責任と判断で行ってください。本文を通じて皆様に提供した情報により不利益を被る事態が生じたとしても、JETRO はその責任を負いません。

---